

Zeitschrift: Schweizerische Zeitschrift für Vermessung, Kulturtechnik und Photogrammetrie = Revue technique suisse des mensurations, du génie rural et de la photogrammétrie

Herausgeber: Schweizerischer Verein für Vermessungswesen und Kulturtechnik = Société suisse de la mensuration et du génie rural

Band: 57 (1959)

Heft: 3

Vereinsnachrichten: Einladung zur 32. Hauptversammlung der Schweizerischen Gesellschaft für Photogrammetrie = Convocation à la 32e assemblée générale de la société suisse de photogrammétrie

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 20.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Schweizerische Zeitschrift für Vermessung, Kulturtechnik und Photogrammetrie

Revue technique Suisse des Mensurations, du Génie rural et de Photogrammétrie

Herausgeber: Schweiz. Verein für Vermessungs-
wesen und Kulturtechnik; Schweiz. Kultur-Ingenieurverein;
Schweiz. Gesellschaft für Photogrammetrie

Editeur: Société suisse des Mensurations et Améliorations
foncières; Société suisse des Ingénieurs du
Génie rural; Société suisse de Photogrammétrie

Nr. 3 · LVII. Jahrgang

Erscheint monatlich

15. März 1959

Einladung zur 32. Hauptversammlung der Schweizerischen Gesellschaft für Photogrammetrie

auf Samstag, den 11. April 1959, 14.15 Uhr,
ins Restaurant «Urania», Uraniastraße 9, Zürich

Traktanden:

1. Protokoll der Herbstversammlung
2. Tätigkeitsbericht des Vorstandes
3. Jahresrechnung 1958
4. Budget 1959 und Mitgliederbeiträge 1959
5. Mitteilungen des Vorstandes
6. Umfrage

Anschließend an den geschäftlichen Teil wird Herr *D. Schmidheini*,
dipl. Ing. ETH, einen Vortrag halten über:

Die Grundlagen der lichtelektrischen und elektrischen Distanzmessung.

Gäste sind herzlich willkommen.

Der Vorstand

Convocation à la 32^e Assemblée générale de la Société suisse de Photogrammétrie

qui aura lieu de 11 avril 1959, 14 h. 15,
au Restaurant «Urania», Uraniastrasse 9, à Zurich

Ordre du jour:

- 1^o Procès-verbal de l'assemblée d'automne 1958
- 2^o Rapport sur l'activité du Comité
- 3^o Rapport de gestion des comptes et décharge
- 4^o Budget pour 1959 et fixation de la cotisation annuelle
- 5^o Communications du Comité
- 6^o Divers

A l'issue de la partie administrative, M. D. Schmidheini, ing. dipl. E. P. F., donnera une conférence sur

«*Les principes de la mensuration électro-optique
et électrique des distances*».

Les personnes intéressées seront les bienvenues.

Le Comité

Die internationalen Kartographiekonferenzen 1958 in Evanston bei Chicago und in Washington

Von Ed. Imhof

(Vortrag, gehalten am 8. November 1958
in der Schweizerischen Gesellschaft für Photogrammetrie)

Schon oft und auch auf internationaler Ebene wurden kartographische Fragen sowohl auf Kongressen der Geodäten, der Photogrammeter wie auch der Geographen zur Sprache gebracht. Trotz solcher höchst willkommener und notwendiger Anlehnungen an sachverwandte Nachbar- und Überschneidungsgebiete und an deren längst bestehende Organisationen empfanden einige führende Fachleute der Kartographie seit Jahren das Bedürfnis eigener, nur der Kartographie gewidmeter Aussprachen. Nur so, sagte man sich, würde es möglich sein, die Gestaltung und die technische Erstellung der Karte derart zu fördern, wie es heute dringendes Gebot sei.

Auf Einladung von Dr. C. M. Mannerfelt, dem Chef der Generalstabens Litografiska Anstalt Esselte AB in Stockholm, traten vor zwei Jahren erstmals etwa dreißig Kartographiefachleute verschiedener Länder in Stockholm zu gemeinsamen Gesprächen zusammen. Dies war die *erste internationale Kartographiekonferenz*.

Im Juni 1958 fand wiederum eine solche Zusammenkunft statt. Diese *zweite internationale Kartographiekonferenz* wurde durchgeführt in *Evanston bei Chicago*.

Über diese Konferenz sei im folgenden einiges berichtet. Es scheint mir jedoch angebracht, zuvor einige Andeutungen zu machen über heutige Entwicklungen oder Entwicklungsrichtungen der Kartographie, über die heutige kartographische Situation in der Welt; denn nur aus solcher Gesamtschau sind Notwendigkeit und Art der internationalen Gespräche voll zu verstehen.

Unter Kartographie im weitesten Sinne versteht man manchmal alles, was sich auf die Herstellung von Karten bezieht, somit die Vermessungstechnische und die spezialthematische Kartenaufnahme, die inhaltliche und bildliche Gestaltung und schließlich die Kartenreproduktion. Wir wollen jedoch den Begriff Kartographie, so wie es auch an den Konferenzen in Evanston geschehen und wie es in der Schweiz üblich ist, einschränken auf Inhaltskonzeption und Bildgestaltung sowie auf karten-eigene reproduktionstechnische Fragen.